

Pág.: 14 Cm2: 731,3 VPE: \$ 4.021.213 Fecha: 08-08-2023 91.144 Tiraje: Medio: Las Últimas Noticias Lectoría: 224.906 Las Últimas Noticias Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general "Yo no sabía que podía ser su amigo"": cinco relatos de aprendices y maestros que terminaron en una gran amistad Título:

Rafael Gumucio y Nicanor Parra, Teresita Reyes y Bélgica Castro, David Azócar y José Maza, entre otras historias

"Yo no sabía que podía ser su amigo": cinco relatos de aprendices y maestros que terminaron en una gran amistad

Por casualidad, por trabajo, por cosas de la vida. Personas que encontraron en sus maestros más que una guía profesional: se convirtieron en amistades profundas que demuestran las

stas son las cinco historias de amigos que comenzaron teniendo una relación de mentor-alumno, a propósito de lo que dijo el actor Jaime Vadell en el velatorio de su maestro y amigo, Luis Alarcón, recientemente fallecido.

1. Escritores

Rafael Gumucio y Nicanor Parra. "Con Parra tuve una relación de amistad, de admiración, de aprendizaje y después también literaria, porque escribí un libro sobre él, una biografía", dice el escritor Rafael Gumucio sobre su relación con el antipoeta Nicanor Parra. "Estaba todo mezclado. Era muy difícil no tener conversaciones profundas con él. Iba directo a lo importante. Él mezclaba humor y juegos, pero siempre buscaba lo importante. Sin ser nunca una relación solemne ni aburrida, siempre eran cosas profundas" recuerda. ¿El maestro necesita de un aprendiz? "De todas maneras. Él buscaba con urgencia estar con escritores y gente que le hablara y que lo obligase a salir de la rutina. Los buscaba; de hecho, a mí y a muchos de mis amigos los buscó él"; resalta. "Nosotros lo admirábamos, lo habíamos leído, pero no sabíamos que podríamos ser su amigo; yo no sabía que podía ser su amigo, porque una persona que yo lo conocí cuando tenía 86, que es una leyenda, uno no lo va a visitar porque sí. Pero él hacía el esfuerzo y estaba siempre pensando y buscando quién podía ser parte del círculo", plantea.

2. Comediantes

José Carvajal y Felipe Avello. Se conocieron hace seis años, desde mediados de 2017. José Carvajal llegó de público al programa de radio donde el comediante Felipe Avello, en "Los 40 Principales", como fiel auditor.

"En comerciales conversamos. Le explico que sov personal trainer. Y él, al final del programa, me dice 'me podrías entrenar?', y yo,' sí, por supuesto', pensando que sería a fin de mes o dos semanas. Le digo, ¿cuándo? Me dice mañana", cuenta Carvajal. "Yo estaba trabajando en una tienda de

"No fuimos super amigas, porque es muy itinerante todo, pero sí hubo un vínculo mayor. Fue alguien muy querida para mí"

Teresita Reyes sobre Bélgica Castro

suplementos en el Costanera Center, con horario fijo y contrato. Yo sabiendo que no podía, respondí que sí. Pedí permiso en el trabajo, en el horario de colación, y dije que me iba a atrasar un poco" explica. "Así nos fuimos conociendo y haciendo amigos. Desde ese día de la radio nos vemos, fácilmente, cinco de los siete días de la semana, de manera seguida", saca la cuenta. "Es impresionante estar compartiendo escenario con la persona que admiro. Creo que el 90% de la relación es como de amigos, aunque estemos trabajando", reflexiona,

3. Actrices

Teresita Reyes y Bélgica Castro. La actriz Teresita Reyes relata que cuando conoció a Bélgica Castro se generó un vínculo superior, con giras, con conversaciones, en algo más que la admiración de una actriz novata a hacia una consagrada. "Nos conocimos mucho porque vo trabajé en su teatro e hice dos obras con ella. Entablé una relación con ella más cálida que solo de una niñita recién salida de la Universidad Católica con alguien consagrada", menciona. No fuimos super amigas, porque es muy itinerante todo, pero sí hubo un vínculo mayor. Fue alguien muy querida para mí", resume.



David Azócar y José Maza. "Partí trabajando con él desde el año 2010. Él fue por largo tiempo mi jefe acá en el Departamento de Astronomía", dice el periodista David Azócar sobre el astrónomo y Premio Nacional de Ciencias Exactas, José Maza. "Hemos viajado juntos, yo he aprendido con él un montón. Es un tipo exigente, bri-llante y muy carismático. Es como si uno lo conociera de toda la vida. Cercano, ameno y horizontal. A pesar de la distancia generacional, tengo una muy buena relación tanto en lo laboral como humana. Se puede hablar de una multiplicidad de temas muy grande. ¿Si me ha dado consejos de vida? Miles, el profe es como una bitácora de conocimiento", resalta.

5. Músicas

Daniela Guzmán y Mariana Montenegro. Daniela Guzmán cuenta que eran vecinas con Mariana Montenegro, quien fuera la vocalista de Denver, una de las bandas chilenas de pop más emblemáticas y que ahora destaca con su carrera solista. "Había un chat de la comunidad, en que se compartían las cosas que uno hacía. En ese tiempo yo estaba desarrollando un taller de radioteatro. Lo puse en el chat, la Mary me habló. Decidimos hacer un truque. Yo clases de locución y radioteatro, y ella de producción musical, piano v canto. Poco a poco nos fuimos conociendo y empezó a crecer la amistad", recuerda. Empezaron a trabajar juntas en la música. Con el proyecto "Agata Prisma" se presentaron juntas en varios lugares, como en Matucana 100. "Ahora somos super amigas, la admiro y quiero mucho", reconoce.

Maestro/aprendiz

Elisa Sánchez, sicóloga de Up-Feel, dice que un aprendiz puede "buscar la aspiración de alcanzar un nivel similar de éxito". Por otro lado, agrega, un maestro "puede buscar un admirador como amigo debido a la validación emocional y el reconocimiento que esto puede brindar, lo que puede ser gratificante para su autoestima y sentido de logro".

